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Pagamento das férias 
dos professores é 
feito como prometido
PAGO. De acordo com a Secretaria de Fazenda, o valor 
chegou a R$ 2,5 milhões, pagos a 438 servidores da área.

DE MARIANA

Prefeito Duarte Júnior 
anunciou no início da semana 
passada o pagamento das férias 
dos servidores municipais da 
área da educação. De acordo 
com a Secretaria de Fazenda, 
o valor chegou ao montante 
de R$ 2,5 milhões, pagos a 438 
servidores da área.

No final do ano passado 
Duarte foi recebido por deze-
nas de professores em visitas 
realizadas nas escolas munici-
pais. Durante o bate papo, o 
prefeito esclareceu várias situ-
ações que o município vinha 
enfrentando. “Tínhamos que 
dar uma satisfação aos nossos 
professores da real situação que 
estávamos passando. Agradeço 
a cada um deles pela dedicação 
e trabalho realizado no último 
ano, que nos encheu de orgu-

lho desde o Ensino Infantil, até 
o cursinho Pré-Enem”, afirma 
Duarte Júnior, pontuando tam-
bém que a atual gestão fará o 
máximo para que seja mantida 
a educação pública de qualida-
de em Mariana, mesmo com 
a queda absurda na receita e o 
atraso constante nos repasses 
por parte do Governo Estadu-
al, fato que, de acordo com o 
prefeito, vem gerando diversas 
dificuldades em vários setores.

Responsabilidade com o 
futuro de nossos alunos - Não 
optando pela proposta majo-
ritária decidida em assembleia 
da Associação Mineira dos 
Municípios, onde parte das ci-
dades mineiras decidiram por 
iniciar o ano letivo apenas após 
as festividades de Carnaval, a 
Administração Municipal co-
municou na tarde de ontem, 

23, que a rede municipal de en-
sino iniciará suas atividades no 
próximo dia 5 de fevereiro. De 
acordo com Duarte Júnior, o 
setor da Educação é prioridade 
e essencial. “Mesmo com todo 
esse desgaste sofrido pela falta 
de repasse do Governo Esta-
dual, não vamos permitir esse 
atraso. Como já disse em outras 
ocasiões, o futuro das nossas 
crianças e jovens dependem 
disso”, afirma. Os municípios 
que decidiram adiar o início 
das aulas foram unânimes em 
apontar os atrasos dos repasses 
estaduais como fator principal 
na tomada de decisão. 

Sobre o início nas institui-
ções estaduais, foi informado 
pela superintendência que as 
aulas terão início no próximo 
dia 7.

RESPONSABILIDADE

Blitz educativa é realizada para instruir 
população sobre os cuidados com animais

A Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Saúde e 
do Centro de Acolhimento Ani-

mal (CAA), realizou uma blitz 
educativa no último sábado (26), 
com o tema “Seja um Tutor Res-
ponsável”. A ação tem intuito 

de instruir a população sobre 
a responsabilidade com os ani-
mais de estimação.

Para fortalecer a ação, dois 
pontos foram escolhidos para 
abordagem. A Praça Getúlio 
Vargas, utilizando o sinal de trân-
sito como ponto de referência 
das entregas dos panfletos edu-
cativos e também em frente ao 
Centro de Convenções, onde foi 
fixada a estrutura que recebeu 
os marianenses e visitantes com 
informações importantes sobre 
o cuidado com os pets.

O secretário de Saúde, Da-
nilo Brito, explica que a iniciativa 
faz parte de um tema muito im-
portante: cuidado e abandono. 

Dentre as dicas estão reco-
mendações como: castração, que 
evita o câncer no aparelho repro-
dutor, mama e crias indesejadas; 
passeios diários; manter em dia 
o calendário de vacinas; identi-
ficar o animal com chip; cuida-
dos diários, como manter o local 
limpo, arejado e coberto; entre 
outras.

DE MARIANA
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prefMARIANA

Para o prefeito, a construção é uma conquista para o município, que há muito tempo anseia 
pelo novo espaço. 

Novo fórum de Mariana será 
construído no São Cristóvão
INVESTIMENTO. O presidente do TJMG autorizou o início dos procedimentos para a contratação da obra 
em um terreno que o município irá doar.

DE MARIANA

Na manhã desta terça-fei-
ra (29), o prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior, esteve no Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) em Belo Horizonte 
para um encontro com o pre-
sidente da instituição, o de-
sembargador Nelson Missias 
de Morais. Durante a visita, foi 
definido que a comarca de Ma-
riana ganhará um novo fórum. 
O presidente do TJMG autori-
zou o início dos procedimentos 
para a contratação da obra em 
um terreno que o município irá 
doar, localizado no bairro São 
Cristóvão. De acordo com Mis-
sias, o novo fórum de Mariana 
será erguido seguindo uma ar-
quitetura construtiva moderna, 
respeitando princípios de sus-
tentabilidade e acessibilidade. 

Para o prefeito, a constru-

ção é uma conquista para o 
município, que há muito tem-
po anseia pelo novo espaço. 

“Essa é uma excelente notícia 
para nossa Mariana! Quero, em 
nome de todos os marianenses, 

agradecer ao desembargador 
Caetano Levi pela dedicação, 
sem o seu empenho essa con-

quista não seria possível ”, dis-
se.

Participaram também da 
reunião, o desembargador Ca-
etano Levi; a juíza Cirlaine Ma-
ria Guimarães, da 1ª Vara Cível, 
Criminal e da Infância e da Ju-
ventude da comarca; dos pro-
motores de justiça Guilherme 
de Sá Meneghin e Felipe Faria 
de Oliveira; a procuradora-ge-
ral do município, Inêz Nezalda 
Gomes de Lima; o presidente 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) da subseção de 
Mariana, Marcílio Queiroz; e 
o juiz auxiliar da Presidência 
Jair Francisco dos Santos e o 
arquiteto do TJMG Newton de 
Pádua.

 CRÉDITOS: DIVULGAÇÃO OFICIAL l TJMG

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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A iniciativa resultou no desmanche de cerca de 100 lotes que 
estavam demarcados.

Novas ocupações irregulares 
são impedidas no Santa Clara

UNIÃO. A população pode colaborar no trabalho de prevenção 
de invasões, basta ligar e denunciar irregularidades.

DE MARIANA

Após receberem denúncias 
de invasão e demarcações de 
lotes, a Secretaria de Defesa So-
cial, em conjunto com a Polícia 
Militar e a Guarda Ambiental, 
realizou na quinta-feira (24), uma 
operação contra ocupações irre-
gulares em área de preservação 
ambiental, no bairro Santa Clara.

A iniciativa resultou no des-
manche de cerca de 100 lotes que 
estavam demarcados e na notifi-
cação dos invasores. De acor-
do com o Comandante Braz, a 
ação é uma medida para coibir 
o crescimento desordenado nos 
bairros da cidade. “Buscamos 
impedir essas ocupações irre-
gulares. É fundamental ter uma 
rotina de fiscalização, até porque 
são regiões de preservação am-
biental”, afirmou o Comandante 
que ainda informou que os inva-
sores chegaram a atear fogo na 
mata para delimitação do local. 

 CRÉDITOS: DIVULGAÇÃO OFICIAL l PREFEITURA DE MARIANA

Além de a região ser de preser-
vação ambiental, a destruição da 
área verde prejudica também o 
abastecimento de água da cida-
de, uma vez que o fogo chegou 
a uma das nascentes.

O ato de invadir terreno pú-
blico é crime previsto no artigo 
161 do Código Penal, tratan-
do-se de esbulho possessório. 
Quando há também o crime 

ambiental, o causador responde 
aos crimes cabíveis e pagamen-
to de multas de, no mínimo, R$ 
5 mil. A população marianense 
também pode colaborar no tra-
balho de prevenção de invasões 
em áreas públicas e privadas de 
Mariana, basta ligar e denunciar 
irregularidades por meio do tele-
fone: 153. O cidadão não precisa 
se identificar.

ATENÇÃO

Inscrições para o cursinho PREMAR 
vão até a próxima semana

As inscrições para o processo 
seletivo simplificado vão até o dia 
8 de fevereiro e podem ser feitas 

DE MARIANA
através do site, devendo anexar 
os seguintes documentos: cópias 
do histórico escolar de conclusão, 
documento de identidade e CPF. 

Os candidatos serão avaliados por 
provas que irão analisar os conhe-
cimentos comuns às diversas áre-
as de educação do ensino médio.

As provas estão previstas 
para acontecer no dia 17 de feve-
reiro, domingo, de 8h às 11h, na 
Escola Municipal Dom Oscar de 
Oliveira. As avaliações serão com-
postas com vinte e cinco questões 
de língua portuguesa e vinte e 
cinco questões de matemática, 
todas de múltipla escolha.

O resultado do processo se-
letivo será divulgado no dia 20 
de fevereiro em listas afixadas 
no quadro de avisos do saguão 
da Prefeitura Municipal de Ma-
riana, na Secretaria Municipal 
de Educação, na Escola Munici-
pal Dom Oscar de Oliveira, no 
CVT e no Diário Oficial Eletrô-
nico do Município. As aulas co-
meçam no dia 1º de março e se-
rão ministradas na Escola Dom 
Oscar, nas segundas e quartas-
feiras, e no CVT, nas quintas e 
sextas-feiras, em ambas das 18h 
às 22h20.

O edital completo pode ser 
acessado no site da Prefeitura 
de Mariana (mariana.mg.gov.br). 
Mais informações pelo telefone 
3558-1183.
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 A Secretaria de Desenvolvimento afirmou que a divulgação 
ainda está pendente de finalização de avaliações

Entrega dos 
apartamentos 
populares permanece 
longe da realidade
ATRASO. Data prevista para final de janeiro não foi cumprida e 
continua sem prazo para divulgação. 

DA REDAÇÃO

No dia 17 de setembro do 
ano passado, foram finalizadas 
as inscrições para aquisição 
dos apartamentos populares. 
Após a finalização do processo 
de inscrição, foi realizada uma 
primeira análise que selecionou 
83 famílias que atendem ao cri-
tério estabelecido pelo Decreto 
Municipal nº 9.409. Assim, no 
dia 6 de novembro de 2018, a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania deu início ao 
cadastramento para aquisição 
dos apartamentos populares 
existentes na cidade, alegando 
que no dia 03 de dezembro se-
ria divulgada a lista oficial. 

A lista não foi divulgada 
na primeira data prevista, pois 
segundo a Secretaria, eles es-
tavam com atrasos em visitas 
domiciliares para a devida ave-
riguação dos relatos de cada 
família. Além disso, a Secretaria 
também informou que encon-
traram alguns casos específicos 
em que seriam enviados para o 
plenário do Conselho Munici-
pal de Assistência Social para 
anulação, por estarem fora dos 
parâmetros previamente esta-
belecidos em decreto. 

A Secretaria de Desenvol-
vimento informou então que 
após as averiguações finaliza-
das, visto também a condição 
financeira do município, a pre-

visão era que os apartamentos 
fossem entregues no final do 
mês de janeiro. Entretanto, 
chegado mais um prazo, a lista 
oficial não foi divulgada no fi-
nal deste mês novamente. 

Desta vez, a Secretaria de 
Desenvolvimento afirmou que 
a divulgação ainda está pen-
dente de finalização de avalia-
ções, que ficaram prejudicadas 
pelos atrasos em entrega de 
documentação e pela troca de 

contratados ocorrida em 15 de 
janeiro de 2019. Foi afirma-
do também que a divulgação 
ocorrerá nos órgãos oficiais do 
município, além de afixação no 
Cras, Conselho de Direito e no 
prédio da secretaria. Não foi 
informado um novo prazo para 
divulgação e entrega oficial. 

A demora e a alteração das 
datas para entrega têm deixado 
os cidadãos que precisam das 
moradias angustiados e tam-
bém decepcionados. Maria*, 
que está desempregada e é mãe 
de dois filhos, demonstrou sua 
indignação. Ela afirma ter rea-
lizado todos os procedimentos 
necessários que envolviam a 
documentação e o seu nome 
está na lista. Entretanto, ela 
aguarda desde outubro do ano 
passado alguma resposta que 
a deixe livre de pagar o alu-
guel, pois só consegue dinhei-
ro quando faz alguma faxina. 
“Eu me sinto mal, pois é uma 
esperança que não vem e não 
tem dia certo. O pai dos meus 
filhos não paga pensão e pa-
gar aluguel é uma coisa difícil 
pra quem está desempregada”, 
afirma Maria* desapontada. 

*Nome fictício para con-
servar a integridade da fonte. 

 CRÉDITOS: PEDRO GIMENES
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Prefeitura solicita 
documentação 
das empresas 
detentora de barragens
PREVENÇÃO. Caso haja um rompimento da Barragem de 
Marzagão, a cidade de Mariana seria diretamente afetada.

DE MARIANA

A Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, enviou às empresas 
Hildalco, Vale e Samarco um 
documento solicitando infor-
mações acerca dos estudos que 
avaliam a segurança das barra-
gens localizadas no município e 
também em Ouro Preto.

De acordo com o secretário 
da pasta, Rodrigo Carneiro, a 
ação fará com que a Prefeitura 
tenha acesso a toda documen-
tação relativa a estabilidade das 
construções.

A barragem de Marzagão, 
pertencente a empresa Hindal-
co, é localizada no município de 
Ouro Preto, mas caso haja um 
rompimento, a cidade de Maria-
na seria diretamente afetada. 

Relacionada a empresa Vale, 
as solicitações das documenta-
ções serão referentes as barra-
gens de Doutor, em Timbope-
ba, bem como Campo Grande 
e Xingu, localizadas na Mina 
da Alegria, na cidade de Maria-
na. Os laudos que serão envia-
dos ao município servirão para 
análise e acompanhamento do 
local, que em caso de ruptura, 

atingiria todo o distrito ouro
-pretano de Antônio Pereira.

Rompida em 2015, causan-
do o maior desastre ambiental 
do país, Fundão também en-
tra na lista das solicitações. A 
Samarco deverá responder ao 
Executivo com toda a docu-
mentação referente ao remanes-
cente da barragem, que atual-
mente passa por obras.

“Essa ação é um direito que 
não deixaremos de aplicar. Va-
mos acompanhar de perto tudo 
que tem sido feito. Temos que 
dar esse respaldo à nossa popu-
lação”, afirma Rodrigo.

SOLENIDADE
Evento para firmar destinação de verba foi 
adiada em respeito as vítimas de Brumadinho

Em solidariedade às ví-
timas da tragédia ocorrida 

em Brumadinho, a Prefeitu-
ra de Mariana informa que a 
solenidade que aconteceria 

na segunda-feira (28), foi 
adiada. O evento seria para 
firmar a destinação de mais 
de R$30 milhões às diversas 
obras de restauro do patri-
mônio material do municí-
pio.

A solenidade acontece-
ria na Catedral da Sé e rece-
beria representantes do Go-
verno Federal, do Instituto 
do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan), 
Arquidiocese de Mariana, 
Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e 
Social (BNDES), Instituto 
Pedras e Fundação Renova. 
O repasse seria para ser in-
vestido nas obras de restau-
ro da Igreja de São Francisco 
de Assis, da Casa do Conde 
de Assumar, instalação do 
Museu de Mariana, dos ele-
mentos artísticos da Cate-
dral da Sé, restauro estrutu-
ral da igreja do Rosário dos 
Pretos, instalação da Escola 
de Artes e Ofícios e restau-
ro completo da igreja de Ca-
margos, pela Fundação Re-
nova, esta por solicitação do 
Município/COMPAT.

Uma nova data será mar-
cada pelo IPHAN assim que 
possível e divulgada. 

DE MARIANA



CIDADES |07Jornal Ponto Final 
31 de janeiro a 6 de fevereiro de 2019

Investigação de desvio de verba no 
Renda Mínima permanece em aberto
IRREGULARIDADE. Advogada afirma que não existe falar de conclusão desse processo.

DA REDAÇÃO

No dia 23 de julho do ano 
passado, foi constatada uma ile-
galidade pela Secretaria de Fa-
zenda em que notou uma dife-
rença de dois centavos no banco 
sobre a verba que era direcionada 
para o Programa Renda Mínima. 
A suspeita envolvida, servidora 
Vivian Lino, foi gestora do pro-
grama desde final de abril de 
2014 a abril de 2016, quando se 
desvinculou do programa devido 
sua candidatura para vereadora 
da cidade. Após as eleições, Vi-
vian retornou à atividade no iní-
cio de outubro do mesmo ano. 

Ao ser constatada a irre-
gularidade, o secretário Juliano 
Barbosa afastou a servidora das 
atividades que prestava para o 
programa social. O secretário 
também afirmou na época que 
confiava no trabalho sério da 
Câmara e que a Comissão de 
Sindicância avaliará e tomará as 
devidas providências em relação 
ao assunto. 

Passado alguns meses, o Jor-
nal Ponto Final entrou em con-
tato novamente com a secretaria 
para saber como anda todo o 
processo de apuração e se houve 
alguma solução do caso. A secre-
taria nos informou que: 

Após a conclusão da Sindi-
cância Administrativa, cujo teor 
goza de sigilo por força do De-
creto Municipal n° 6.322/2012, 
as provas colhidas permitiram 
ao município de Mariana ajuizar 
Ação Civil Pública em desfavor 
de Vivian Maria de Oliveira Lino, 
por meio da qual obteve em se-
gunda instância decisão liminar 
favorável para a decretação de in-
disponibilidade de bens da citada 

pessoa natural. 
Porém, considerando que 

ainda resta a conclusão do Pro-
cesso Administrativo Discipli-
nar e as apurações por parte do 
Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais (improbidade 
administrativa e penal), os do-
cumentos da citada Ação Civil 
Pública foram gravados como 
sigilosos para que as suas divul-
gações não atrapalhem os traba-
lhos. 

Em análise do posiciona-
mento enviado pela secretaria, a 
advogada Júlia da Matta explicou 
que a sindicância administra-
tiva, ou seja, o processo admi-
nistrativo foi concluído. Porém, 
o teor e a conclusão desse pro-
cesso desfrutam de sigilo por 
força do Decreto Municipal nº 
6.322/2012. Dessa forma, não 
pode ser publicada a conclusão 
dele. Entretanto, as provas des-
se processo fizeram com que o 
Ministério Público pudesse ajui-
zar essa Ação Civil Pública e nela 
será apurado se realmente houve 
o desvio de verba. Segundo o pa-
recer, essa ação teve uma decisão 
em segunda instância, ou seja, no 
juízo de Mariana alguém recor-
reu e foi encaminhado para o tri-
bunal de Minas. Essa decisão foi 
liminar e foi dada para que decre-
tassem que os bens da funcioná-
ria ficassem indisponíveis. “Im-
portante lembrar que a decisão 
liminar ocorre antes da análise do 
processo como um todo, assim, 
não foi feita a análise das provas 
ainda. Como tem outro processo 
administrativo, como tem docu-
mentos gravados de sigilo, não 
existe falar em conclusão desse 
processo”, ressalta a advogada. 
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Thiago Cota se posicionou afirmando que essa informação é fal-
sa e esclareceu que em 2017 ele teria sido relator desse projeto.

Thiago Cota esclarece                              
sobre imagens 
compartilhadas 
em rede social
ACUSAÇÃO. Deputado afirma que as informações não 
procedem sobre ter votado contra o PL 3676/2016.

DA REDAÇÃO

Com a tragédia ocorrida em 
Brumadinho, começaram a sur-
gir alguns comentários sobre o 
deputado estadual Thiago Cota. 
Segundo as publicações que fo-
ram compartilhadas nas redes 
sociais e em aplicativo de men-
sagem, o deputado marianense 
teria votado contra o Projeto de 
Lei 3676/2016 que garantiria se-
gurança nas barragens. A PL te-
ria sido rejeitada pela Comissão 
de Minas e Energia no dia 09 de 
julho de 2018 que atendia uma 
iniciativa popular. 

O deputado Thiago Cota se 
posicionou afirmando que essa 
informação é falsa e esclareceu 
que em 2017 ele teria sido rela-
tor desse projeto na Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvol-

vimento Sustentável. O parecer 
do deputado foi aprovado na 
Comissão de Meio Ambiente e 
depois seguido por outras duas 
comissões, de Administração 
Pública e de Desenvolvimento 
Econômico, foi construído por 
meio de diálogo com todos os 

envolvidos nessa temática da 
atividade mineraria, inclusive 
com o Ministério Público, que 
nos deu inúmeras contribuições, 
e com a sociedade civil organi-
zada. 

No parecer do deputado es-
tava presente o fim da possibi-
lidade de emissão concomitante 
de licenças; proibição de insta-
lação de barragem pelo méto-
do de alteamento a montante; 
contratação de seguro (ou outra 
garantia), desde que haja a mo-
dalidade no mercado. 

Dessa forma, o PL 
3676/2016 avançou e foi apro-
vado, em 1º turno no Plenário, 
no final de 2017. Após a aprova-
ção em 1° turno, volta o PL para 
receber parecer em 2º turno na 
Comissão de Minas e Energia. 
Na época, o parecer apresen-
tado pelo relator inviabilizava 
a atividade mineraria em todo 
o Estado, o que poderia acar-
retar com um elevado índice 
de desemprego bem como 
uma queda significativa da re-
ceita do Estado, o que Thiago 
Cota afirma que não poderia 
concordar e destaca que o PL 
continua em tramitação na ALMG. 

Assim, o autor do parecer, 
deputado João Vitor Xavier, 
manifestou, através da impren-
sa, que mesmo que o seu pa-
recer tivesse sido aprovado, o 
rompimento da barragem 1 na 
Mina Córrego Feijão em Bru-
madinho ocorreria, conside-
rando que o Projeto de Lei do 
Marco Regulatório dos Em-
preendimentos de Barragens 
ainda não foi aprovado em 
segundo turno no Plenário 
e, portanto, não foi sancio-
nado. 
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MAIS UM CRIME
Nesta última sexta-feira (25), o Brasil mais uma vez ficou em choque por conta de uma 

tragédia ocorrida na região metropolitana de Belo Horizonte, em Brumadinho. Por volta das 
13h, uma barragem da mineradora Vale se rompeu e destruiu toda a área administrativa da 
empresa, uma parte da comunidade da Vila Ferteco e grande parte da vegetação que se en-
contrava no local. Os rejeitos chegaram ao Rio Paraopeba às 15h50 e fez com que a Defesa 
Civil emitisse a alerta para retirar os moradores que residiam próximo ao rio, por conta do 
nível que iria subir. Assim que foi dada a notícia, o Governo de Minas enviou uma força-
tarefa ao local para ajudar nas buscas e resgates. Além disso, o Governo de Minas também 
formou um gabinete estratégico de crise para acompanhar de perto as ações. O secretário 
de Meio Ambiente, Germano Vieira, e a secretária de Impacto Social, Elizabeth Jucá, foram 
enviados para o local da tragédia.

Ligação de funcionário da Vale pedindo a evacuação dos amigos.

O turma, turma do grupo; vocês que estão na avenida, na parte de baixo ai 
de Brumadinho, por favor, sai todo mundo daí! A barragem aqui da Vale, 
Córrego Feijão, ela estourou, que bagunça. A gente perdeu muitos 

amigos aqui, saem daí, por favor!

COMO É ESSA BARRAGEM?
A barragem da Mina Córre-

go que estourou sexta-feira (25) 
em Brumadinho, como a de 
Fundão que estourou em 2015 
em Bento Rodrigues, possuí-
am de uma tecnologia comum 
e considerada por especialistas 
como uma opção menos segura 
e mais propensa a acidentes. O 
recurso utilizado é chamado de 
alteamento a montante, em que 
possibilita que o dique inicial 
seja ampliado para cima quando 
a barragem fica cheia, utilizando 
o próprio rejeito do processo 
de beneficiamento do minério 
como fundação da barreira de 
contenção. Esse tipo de barra-
gem é o modelo mais barato, 
pois se utiliza do próprio rejei-
to que é formado, e geralmente 
faz uso de água para beneficiar 
o material. O rejeito é formado 
basicamente por ferro, sílica e 
água. Dessa forma, no proces-
samento do minério de ferro, 
o rejeito tem alta umidade e 
característica de lama. Após o 
acontecimento em Bento Ro-
drigues, o Governo de Minas 
Gerais proibiu, em decreto de 
2016, o licenciamento de no-
vas barragens e ampliações de 
estruturas que utilizem ou que 
tenham utilizado o método de 
alteamento para montante. O 

volume da barragem da Mina 
Córrego tinha a capacidade de 
12,7 milhões de metros cúbicos 
de rejeitos. O volume represen-

ta 25% do volume total da bar-
ragem de Fundão, que possuía 
aproximadamente 50 milhões 
de metros cúbicos.

SIM, É CRIME.
Investigadores do Ministério Público e da polícia apuram se os 

documentos técnicos, feitos por empresas contratadas pela Vale e 
que atestavam a segurança da barragem que se rompeu, foram de 
certa forma, fraudados. Assim, cinco pessoas foram presas nesta 
última terça-feira (29) suspeitas de responsabilidade da barragem 
1 da Mina do Feijão. Dois engenheiros da empresa TÜV SÜD 
que prestavam serviço para mineradora Vale foram presos em São 
Paulo. Os outros três funcionários da Vale foram presos em Mi-
nas. Na região metropolitana de Belo Horizonte, foram presos os 
engenheiros da Vale diretamente envolvidos e responsáveis pelo 
licenciamento do empreendimento minerário do local. Em nota à 
imprensa, a Vale informou que está colaborando plenamente com 
as autoridades, contribuindo com as investigações para a apuração 
dos fatos, juntamente com o apoio às famílias atingidas. Toda a 
operação foi coordenada por policias, promotores e procurado-
res de Minas Gerais. A força-tarefa envolve a Polícia Federal, o 
Ministério Público Estadual e Federal e a Polícia Civil. Entre os 
presos estão: 
André Yassuda   - engenheiro, preso em SP
Makoto Manba   - engenheiro, preso em SP
Cesar Augusto Paulino Grandchamp    - geólogo da Vale, 
preso em MG
Ricardo de Oliveira   - gerente de Meio Ambiente Corredor Su-
deste da Vale, preso em MG
Rodrigo Artur Gomes de Melo   - gerente executivo do Com-
plexo Paraopeba da Vale, preso em MG. Ele foi gerente do com-
plexo minerador da Vale Mariana.

A VALE DECIDIU PARAR
Também na terça-feira (29), o presidente da Vale, Fabio 

Schvartsman, anunciou em Brasília que vai eliminar as dez 
barragens construídas no método alteamento a montante, que 
foi utilizado na barragem 1 da Mina Córrego e na barragem 
de Fundão. Segundo o presidente, a mineradora possuía 19 
barragens feitas com esse método e nove já haviam sido des-
comissionadas, faltando ainda 10. Todas elas estavam inativas 
e no processo de descomisionamento. Com o estouro de duas 
barragens que destruíram grande parte da vegetação local e 
deixou um grande número de vítimas, a mineradora decidiu 
acelerar o processo de descomissionar as barragens restantes. 
Todas elas se encontram em Minas Gerais. Para a realização 
das obras de descomissionamento das barragens a montante 
com segurança e agilidade, a Vale paralisará temporariamente a 
produção das unidades onde as estruturas estão localizadas, a 
saber: as operações de Abóboras, Vargem Grande, Capitão do 
Mato e Tamanduá, no complexo Vargem Grande, e as opera-
ções de Jangada, Fábrica, Segredo, João Pereira e Alto Bandei-
ra, no complexo Paraopebas, incluindo também a paralisação 
das plantas de pelotização de Fábrica e Vargem Grande. As 
operações nas unidades paralisadas serão retomadas à medida 
que forem concluídos os descomissionamentos.

“Descomissionar 
significa deixar de 
serem barragens. 
São esvaziadas ou 
integradas ao 
meio ambiente.”
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¨esporte Por Aloísio Caburé

Equipe de Voleibol 
Marianense se 
destaca no torneio 
em Ponte Nova
COMPETIÇÃO. A equipe Marianense Super Boll trouxe o 
vice-campeonato.

DA REDAÇÃO

  Aconteceu no último final 
de semana, em Ponte Nova no 
ginásio do Palmeirense, o tra-
dicional Torneio de Verão de 
Voleibol. Este ano contou com 
a participação de equipes de vá-
rias cidades de Minas Gerais e 
uma equipe do estado do Espí-
rito Santo.

  A equipe Marianense Su-
per Boll, que já vem represen-
tando Mariana em várias com-
petições no estado, mais uma 
vez fez bonito e trouxe o vice-
campeonato.

Confira a campanha da 
equipe Marianense:
1.Fase 
Super Boll(Mariana) 2 x 0  Sele-
ção Acaiaca
Super Boll(Mariana) 2 x 0 Sele-
ção Caratinga
Semifinal 
Super Boll(Mariana) 2 x 0 Sele-
ção de Betim
Final
Super Boll(Mariana) 1 x 3 Sele-
ção do Espírito Santo

  Em preparação para o Su-
per Regional dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga, a equipe do 
F.C. São Caetanense recebeu 
no último final de semana as 
equipes do E.C. Riodocense 
nas categorias Juniores e Prin-
cipal.

 Na categoria Juniores a 
equipe do São Caetanense ven-
ceu pelo placar de 6 x 0.

Em preparação                    
para o Regional                      
dos Inconfidentes,                    
São Caetanense 
vence partida

TREINO

DA REDAÇÃO
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¨polícia
Adolescente de 16 anos 
é morto a tiros por 
jovem da mesma idade
CRIME. Suspeito confessou a ação e afirmou ter ouvido que a 
vítima estaria planejando matá-lo.

DA REDAÇÃO

No fim da tarde desta ter-
ça-feira (29), um adolescente 
de 16 anos foi morto a tiros 
em Mariana, no bairro São Se-
bastião. O suspeito, da mesma 
idade, confessou o crime e foi 
apreendido pela Polícia Militar.

Segundo informações do 
registro de ocorrência, a vítima 
foi encontrada na rua Onix, ca-
ída ao chão e ainda com vida. 
Com seis perfurações, o jovem 
foi levado à Policlínica Salim 
Mansur, mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu no local.

Depoimentos de testemu-
nhas levaram os policiais à casa 
do suspeito, que, ao confessar 
o crime, afirmou ter ouvido 
que a vítima estaria planejando 
matá-lo. A arma de fogo usada 
também foi encontrada no lo-
cal e apreendida.

DENÚNCIA

Corpo em decomposição é 
encontrado no bairro Santana

Durante a tarde do último 
sábado (25), guardas munici-
pais de Mariana encontraram 
um cadáver no bairro Santa-
na. Devido ao estado do cor-
po, já em decomposição, não 
foi possível identificá-lo, se-
gundo a Polícia Militar.

A Central de Monitora-
mento eletrônico da Guar-
da Municipal recebeu várias 
ligações anônimas dando 
conta de que havia um corpo 
enterrado no local, porém as 
informações estavam desen-
contradas. Uma equipe da 
GM já havia ido até o local 
e realizado buscas na área, 
porém não haviam localiza-
do, pois as informações eram 
que o corpo estaria no lado 
oposto ao que ele foi encon-
trado.

 O cadáver foi encontra-
do em uma cova rasa na rua 
Santana, aparentemente quei-
mado, ainda de acordo com o 
registro de ocorrência.

A perícia técnica da Po-
lícia Civil e um investigador 
estiveram no local, e o corpo 
foi levado ao Instituto Médi-
co Legal (IML) para exame 
de DNA. Há uma suspeita de 
que a vítima seja um homem 
desaparecido desde 15 de ja-
neiro.

DA REDAÇÃO

O cadáver foi encontrado em uma cova rasa na rua Santana.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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¨volante

Volkswagen terá 
que recomprar 194 
carros pré-série 
por venda irregular
FALHA. Montadora vendeu unidades que têm problemas com 
a documentação para a venda.

POR AUTOESPORTE

 Assim como na Ale-
manha, a Volkswagen do Bra-
sil vendeu carros pré-série que 
não poderiam ser vendidos e 
agora terá que recomprá-los 
de seus atuais donos. A prática 
aconteceu com veículos ano/
modelo 2009 a 2018 e atinge 
194 carros. O caso é mais um 
escândalo da montadora que 
começou em outros mercados 
e afeta também o Brasil.

Segundo comunicado da 
própria Volkswagen, os veí-
culos não têm o “registro de 
liberação”, que é uma “docu-
mentação técnica interna de 
montagem”. Por conta disso, 
“não é possível assegurar que 

as 194 unidades em questão 
atendam aos padrões e regu-
lamentos exigidos”. Agora, a 
montadora promete entrar em 
contato com os atuais donos 
para fazer a recompra dos car-
ros por 100% do valor anuncia-
do na tabela Fipe.

O caso envolve 15 mo-
delos, tanto nacionais quanto 
importados, e, assim como 
nos Estados Unidos e Euro-
pa, a prática foi feita até recen-
temente, já que carros 2018 
também fazem parte do recall. 
Os modelos envolvidos são: 
CC, CrossFox, Fox, Gol, Golf, 
up!, Passat, Passat Variant, Pa-
rati, Polo, Polo sedã, Saveiro, 
Tiguan, Touareg e Voyage. O 

atendimento aos consumidores 
afetados começará em 1 de fe-
vereiro.

No final do ano passa-
do, a imprensa alemã revelou 
documentos apontando que a 
montadora vendeu quase 17 mil 
carros pré-série sem autorização 
nos Estados Unidos e na Euro-
pa.

À Autoesporte, a Volkswa-
gen do Brasil confirmou o caso 
e explicou que “por não possuir 
a documentação de produção 
destas 194 unidades, não sabe-
mos quais peças eles possuem e 
então a empresa decidiu pela re-
compra”. A montadora também 
afirma não ter “nenhum registro 
de acidentes com estes carros”.
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Vale?
Não queríamos de verdade que o nosso editorial abordasse esse tema. A 

cada texto escrito nesta edição sobre a tragédia de Brumadinho (se realmente 
podemos falar tragédia) nos fez pensar até onde vale. Até onde vale a ganância 
do ser humano? Até onde vale crescer as produções? Até onde vale por a vida 
de outros em risco? Após três anos do ocorrido em nosso município, no distrito 
de Bento Rodrigues, enfrentamos ainda difi culdades que surgiram junto com 
o rompimento da barragem de Fundão. Depois de a lama ter levado histórias, 
vidas e ter sido a responsável do maior crime ambiental, acreditávamos seria-
mente que ali teria sido uma lição. Acreditávamos que nada parecido com aquilo 
ocorreria novamente em nosso país e muito menos no nosso estado. Hoje, de-
pois de acompanhar diversas coberturas do resgate em Brumadinho por conta 
do estouro da Barragem da Mina Córrego Feijão, o sentimento de indignação 
permanece. Indignação em saber que o nosso estado de Minas Gerais fi ca reco-
nhecida não somente por seu grande acervo cultural, mas também por ter víti-
mas da ganância do homem. Seguimos confi antes de que todas essas barragens 
realmente sejam descomissionadas, para evitar mais mortes e que os responsá-
veis não permaneçam seguindo impunes. O Jornal Ponto Final se solidariza as 
famílias de todas as vítimas de Brumadinho. 

Charge

Oportunismo / vozes que 
clamam / heróis

Infelizmente até nos mo-
mentos trágico como o que 
aconteceu agora também em 
Brumadinho, a gente apro-
veita do oportunismo para 
fazer as nossas considera-
ções e outros tantos como 
prefeitos, políticos e demais 
autoridades, se é que po-
demos chamar estas titicas 
de autoridades, aproveitam 
também para aparecerem à 
frente das tvs, holofotes et-
c,etc.

O que aconteceu em 
Brumadinho vem bater de 
frente naquilo que eu sem-
pre tenho citado em meus 
comentários: Trabalhar nas 
consequências e nunca nas 
prevenções. E nós aqui de 
Mariana não estamos longe 
disto não e numa oportu-
nidade vou relembrá-los a 
quantidade de alertas que eu 
já coloquei aqui e até agora 
nada e nada solucionado. 
Nesta saga da lama e do rom-
pimento de barragem e suas 
vítimas é preciso ressaltar 
aqui o esforço incansável do 
nosso promotor de justiça, 
da nossa igreja católica, isto 
também para alguns padres, 
entre eles, o nosso da paró-
quia Sagrado Coração de Je-
sus, padre Geraldo Barbosa e 
do seu irmão em Congonhas 

padre Paulinho que numa 
luta semelhante de Davi 
contra o Golias não cessam 
de proclamar justiça, justiça. 
E olhem que na maioria das 
vezes são mal vistos e mal 
interpretados pela maioria. 
Ah se não fossem eles, pois 
o que está ruim estaria muito 
pior ainda. Outra coisa é ver 
a quantidade de órgãos res-
ponsável para fiscalizar, de-
terminar e liberar ou melhor 
turma de come quietos que 
só aparecem nestas empre-
sas para encherem o pandú e 
fazerem vistas grossas. Atoa?  
de Graça? Respondem o vcs 
que quiserem! Para mim de-
veriam ser todos extintos. 
Ao contrário os nossos he-
róis do Corpo de bombeiros 
da Policia Militar e outros 
voluntários vem comprovar 
a suas grandes competências 
a serviço do povo necessita-
do. Grandes heróis!

Seria interessante e de 
suma importância se no dia 
21 de abril em Ouro Preto e 
aqui no dia de Minas as me-
dalhas de honrarias fossem 
dadas para eles e não para 
tantos vermes com patentes 
e graduados que não valem 
nada. Fica portanto a minha 
ideia sugestão. Concordam 
gente?

EDITAL
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Esse é o famoso Jonas, professor das aulas de Street Dance, 
que faz o maior sucesso onde apresenta, com sua esposa 
Janaína e sua filha Beatriz, muito lindas e estilosas. Abraços!

Muito bem acompanhado pela Kenny Murta, Atena Corretora 
de Seguros, e com boas notícias: todos podem peladar tran-
quilamente, porque agora tem seguro para bike. Parabéns! 

Aí está nosso amigo da Rádio Mariana, Ricardo, quando não está na 
Rádio está em sua loja mexendo com celulares. Sucesso parceiro! 

Neste domingo (03), o grande Caburé chega nos seus 45 anos. 
Toda a equipe do jornal deseja muitas felicidades e sucesso. 
Parabéns, parceiro!

Alcione Ferreira, Drogaria Dom Bosco, é a nossa aniversariante 
de sexta-feira (01). Felicidades!

Nossa querida amiga e parceira, Arlete, do Picanha na Chapa 
(Restaurante  Barra Longa), comemorou seu aniversário no último 
dia 24. Toda felidade do mundo para você. Deus te abençe!


